

Notes généalogiques sur Marc Barreau

Son lieu d'origine est inconnu. Il était le fils de Jacques Barreau. Le nom de sa mère est inconnu. Il épousa d'abord Marie Boissel, veuve de Simon Girou, le 9 septembre 1654 (Notre-Dame de Québec), puis Jacqueline Lauvergnat, veuve de Pierre Gaulin, habitant de l'île d'Orléans. Elle était la fille de Jacques et de Tiennette Moreau. Le contrat de mariage fut passé le 25 janvier 1679 (Vachon) et le mariage eut lieu à Sainte-Famille le 30 janvier.

Marc Barreau est mentionné pour la première fois dans les archives le 10 avril 1654 (Audouart : bail par Germain Le Barbier à Marc Barreau de la terre domaniale 13). Aux recensements de 1666 et de 1667 il se dit âgé de 45 ans, et en 1681 de 55 ans. Il eut sa sépulture à Sainte-Famille le 22 décembre 1687.

Notes généalogiques sur Antoine Le Fort

Baptisé le 15 février 1641 à Tourouvre, paroisse de Saint-Aubin, il était le fils de feu Jean Le Fort et de feu Perrine Gravelle, de Tourouvre, d'après son contrat de mariage, le 20 décembre 1665 (Auber), avec Marie Doyon, fille de Jean et de Marthe Gagnon, du Château-Richer (terre 76). Leur mariage fut célébré au Château-Richer le 9 février 1666. Antoine Le Fort se remaria le 9 février 1678, à Sainte-Famille, avec Anne Havard, veuve de Jean Réal, fille de feu Geoffroy Havard et de Marie Bremond, de Saint-Gervais de Rouen, en Normandie. Le contrat de mariage fut passé le 6 février 1678 (Auber). Antoine Le Fort ayant négligé de le faire insinuer dans les quatre mois suivant l'ordonnance, le juge de la Prévôté de Québec lui ordonna, le 12 juillet 1678 (vol. 12, deuxième cahier, p. 52) de le faire insinuer, ce qui fut fait le même jour (Insinuations de la Prévôté, vol. 1, p. 337-340).

Aux recensements de 1666 et de 1667 Antoine Lefort se dit âgé de 24 ans. Marie Doyon y avait respectivement 14 et 15 ans. En 1681 Antoine Le Fort, habitant de l'île d'Orléans, avait 38 ans et Anne Havard 25. Antoine Le Fort fut inhumé à Saint-Laurent le 13 octobre 1699 et Anne Havard le 15 août 1705.

Jacques

Notes généalogiques sur Thomas Touchet

Il était le fils de Jacques Touchet et de Marie Poitevin (remariée avec Robert La Berge, père de Robert Laberge qui vint s'établir sur la terre 28), de Colomby-sur-Thaon, près de Caen en Normandie. Il épousa Suzanne Ferrier en France, à une date inconnue. Il est mentionné pour la première fois dans les archives le 6 février 1650 (Audouart: marché avec Noël Morin, habitant de la Côte de Sainte-Geneviève), ce qui implique qu'il était arrivé au Canada au plus tard en 1649. Il retourna en France en 1653 et revint au Canada en 1658 avec Robert La Berge son demi-frère. Au recensement de 1667 il avait 50 ans comme sa femme. En 1681 il se dit âgé de 60 ans, tandis que Suzanne Ferrier en avait 65. Ils décédèrent à des dates inconnues.

Thomas Touchet, qui était maître charpentier, passa de nombreux contrats pour exercer son métier à Québec et ailleurs. Associé avec Antoine Rouillard, aussi maître charpentier, il fit d'abord le marché sus-mentionné avec Noël Morin, le 6 février 1650, puis un autre marché de charpente avec Nicolas Juchereau de Saint-Denis le 4 décembre 1650 (Audouart). Le 3 février 1653 (Audouart), il faisait seul un marché avec Guillaume Couillart, bourgeois de Québec, et le même jour il en faisait un autre avec Guillaume Thibault, habitant de Beaupré (terre 69), pour lui faire la charpente d'une grange de 45 pieds de long sur 22 de large. Le 7 septembre 1661 (Audouart), il achetait de Macé Gravelle dit Brindillière, habitant de Beaupré (terre 57) sa part d'une maison à la basse-ville de Québec qu'il possédait en commun avec les frères Jean, Pierre et Mathurin Gagnon, aussi habitants de Beaupré (paroisse du Château-Richer). Thomas Touchet, qui se dit alors habitant demeurant à Québec, acheta encore de Philippe Hulin, le 30 novembre 1661 (Audouart), un arpent de terre en carré au-dessous de l'Hôtel-Dieu de Québec (voir ce terrain dans le Terrier du Saint-Laurent en 1663, de Marcel Trudel). Le 18 juin 1663 (Audouart), Marie-Guillemette Hébert, veuve de Guillaume Couillart, lui concédait une terre à la Petite Rivière Saint-Charles, au lieu des Islets, qu'il vendit à l'intendant Talon le 15 janvier 1668 (Rageot). Le 30 novembre 1666 (Rageot), Thomas Touchet avait fait un marché avec l'intendant pour lui construire un corps de logis en bois de charpente de 27 pieds de long et 16 de large, six pieds sous poutre et trois pieds d'exhaussement, bâti en croupe par les deux bouts. Le 10 mars 1668 (Rageot), on a vu qu'il acquit de Marc Barreau et d'Antoine le Fort leur terre de trois arpents de front à L'Ange-Gardien (no 14). Le 25 janvier 1671 (Becquet), Thomas Touchet faisait un autre marché avec l'intendant Talon pour lui fournir deux mille pieds de bois de charpente propre à bâtir. Le 5 juillet 1672 (Rageot), il faisait un marché avec Étienne Landeron, bourgeois de Québec, à propos du logis de celui-ci à Québec, et le 20 octobre 1672 (Rageot), un marché avec Macé Gravelle, pour lui faire la charpente d'une grange de 50 pieds de long sur 24 de large. Le 23 novembre 1672 (Rageot), il s'engageait avec Mathurin Morisset, aussi charpentier, à enseigner leur métier à Antoine Caddé, menuisier à Québec. Le 30 avril 1683 (Rageot), il faisait un autre marché avec Étienne Landeron. Il semble que ce soit le dernier que nous ayons de lui. Il dut décéder peu après. Aucun inventaire n'a été fait de ses biens et sa terre passa à son fils Simon qui décéda au début de 1703, probablement de l'épidémie de variole qui emporta de nombreux habitants de Beaupré, hommes, femmes et enfants de tous âges.

Descendance de Simon Touchet et Marie Ginart

Thomas Touchet, ép. Geneviève Gagné à Beauport le 7 janv. 1711
 Jacques, ép. Claire Trudel le 28 sept. 1750
 Jacques, ép. Élisabeth Vésinat en janvier 1777
 Jacques, ép. Ursule Auclair à Charlesbourg le 12 nov. 1810
 Jacques, ép. Marie-Joséphine Binet à Beauport le 21 janv. 1834

Terre vendue après 1873 à Raphaël Vésinat pour son neveu Louis Vésinat

Louis Vésinat, ép. Sara Gagnon à Saint-Pierre, I.O., le 6 fév. 1877
 Joseph-Raphaël, ép. Mary Desgagnés à Saint-Hilarion le 16 juil. 1906
 Maurice, ép. Anita Simard à Saint-Grégoire de Montmorency, le 22 août 1942
 Louis-André, ép. Diane Lachance au même endroit le 20 juil. 1968.